

LE RAGOÛTPOT

DES IDÉES PRATIQUES POUR VOUS AIDER À DEVENIR UN MEILLEURS ÉCONOMES

Juillet/Août 2024 • Volume 1 • Numéro 4

Faut-il investir ?

Par Scot Coppock

Les chrétiens devraient-ils investir leur argent ? Absolument ! La parabole des talents dans Matthieu 25 : 14-30 nous encourage à investir. Ceux qui choisissent de ne pas investir ou de ne pas utiliser au mieux les ressources dont ils disposent seront, comme le serviteur qui a dissimulé son talent dans le sol, plongés dans les ténèbres.

Mais attendez une minute, cette parabole ne parle-t-elle pas de chanter, d'enfoncer un clou ou, plus généralement, de vivre notre vie pour Dieu ? Eh bien, oui, la parabole peut certainement être mise en pratique (et l'est souvent) pour utiliser nos talents pour Dieu. Mais considérez que dans le monde antique, un talent était littéralement une forme de monnaie, à peu près équivalente à 6 000 journées de salaire. Ainsi, chaque serviteur bénéficiait, selon ses capacités, 20, 40 et 100 ans de gains (on parle ici de millions de dollars). De toute évidence, le maître s'attendait à ce que son argent soit utilisé à bon escient.

Si nous sommes convaincus que tout ce que nous avons vient de Dieu et que nous devons utiliser ses ressources pour le glorifier, il est logique que Dieu s'attende à ce que son argent soit géré de la meilleure façon possible. Nous sommes appelés à investir pour Lui ! Cela signifie mettre son argent à profit, en partenariat avec lui, tout comme les serviteurs de la parabole le faisaient pour leur maître.

FONCTIONS DE L'ARGENT

N'êtes-vous pas encore persuadé de l'importance d'investir ? Considérez ceci : l'argent a essentiellement trois fonctions. Il peut subvenir à nos besoins immédiats,



**L'INTENDANCE. C'EST LA GÉNÉROSITÉ RÉVOLUTIONNAIRE. IL IMPLIQUE LES 7 T :
LE TEMPS, LE TEMPLE, LE TALENT, LE TRÉSOR, LA CONFIANCE EN DIEU, LA THÉOLOGIE ET
LE TÉMOIGNAGE.**

être conservé pour l'avenir et/ou être donné. Nous devons nous efforcer d'atteindre un équilibre dans ces trois fonctions. Nous devons travailler pour subvenir à nos besoins immédiats et être satisfaits lorsque nos besoins sont satisfaits. Nous devrions épargner pour l'avenir sans thésauriser nos richesses. Nous devons être généreux sans nous laisser dans le dénuement.

Investir peut contribuer à deux de ces fonctions. Premièrement, cela améliore l'épargne en faisant travailler l'argent tout en l'épargnant (au lieu de le laisser dormir en perdant du pouvoir d'achat à cause de l'inflation). Deuxièmement, cela génère plus d'argent qui peut être donné pour bénir les autres !

FONDATION POUR INVESTIR

À l'instar du sage qui a construit sa maison sur le roc, nous devons nous assurer que nos finances reposent sur des bases solides avant d'investir. Commencez par rechercher les conseils de Dieu, en vous soumettant dans la prière à sa volonté et en lui demandant de vous guider dans toutes vos décisions financières. Ensuite, établissez un budget dans lequel vous pouvez vivre. Enfin, soyez libre de toute dette autant que possible et disposez de quelques économies accessibles rapidement en cas d'urgence. Si vous vivez au-dessus de vos moyens, que vous vous endettez et que vous n'avez pas de fonds d'urgence, votre premier investissement devrait être de rétablir l'ordre dans vos finances.



PRINCIPES D'INVESTISSEMENT

Après avoir établi une base financière solide, vous devez garder à l'esprit certains principes universels lorsque vous commencez à investir.

1. Avoir des investissements axés sur la valeur.

Il est essentiel d'être vigilants lorsqu'il s'agit d'investir notre argent.

De nombreuses organisations, telles que la Conférence générale des adventistes du septième jour, excluent de leur portefeuille d'investissement les sociétés faisant la promotion du tabac, de l'alcool, des jeux de hasard et de la pornographie – les soi-disant actions du péché. Louez le Seigneur, le taux de rendement n'est pas affecté négativement.

2. Comprenez vos investissements.

Il existe de nombreux types d'investissements et autant de façons de gagner ou de perdre de l'argent. Avant d'investir, comprenez le

rapport risque/récompense. Sachez comment votre investissement peut prendre de la valeur ou réaliser un profit, et connaissez les coûts impliqués (vont-ils englober tous vos gains ?). N'investissez jamais dans quelque chose que vous ne comprenez pas.

3. Connaissiez votre horizon temporel.

Quelle que soit la raison pour laquelle vous investissez, que ce soit pour la retraite, les études d'un enfant ou un achat important, ayez une compréhension claire de votre horizon temporel. Quelle que soit la durée dont vous disposez, choisissez des investissements qui correspondent à votre calendrier et maintenez le cap. Si vous ne prenez pas votre retraite avant 20 ans, ne soyez pas nerveux et ne retirez pas votre argent parce que l'investissement passe une mauvaise journée. Il y aura de nombreux hauts et bas sur un horizon temporel aussi long, vous devez donc être prêt à affronter plusieurs tempêtes.



4. Attendez-vous à un taux de rendement raisonnable.

Investir n'est pas un moyen de devenir riche rapidement, il ne faut donc pas s'attendre à doubler ou tripler votre investissement du jour au lendemain. Un exemple de taux de rendement raisonnable est l'inflation majorée de 3 à 5 pour cent. Une attente raisonnable vous permet de conserver une composition de portefeuille d'investissement supérieure à l'inflation tout en évitant les risques inutiles ou spéculatifs qui pourraient anéantir vos investissements.

Investir n'est pas un moyen de devenir riche rapidement.

5. Équilibrer le risque en conséquence.

Il n'existe pas d'investissement sans risque. Même un compte d'épargne

assuré par le gouvernement fédéral est confronté au risque d'inflation – la possibilité réelle de perdre du pouvoir d'achat au fil du temps. Connaissiez les risques de votre investissement et assurez-vous qu'il correspond à votre tolérance au risque, à votre horizon temporel et à votre taux de rendement attendu.

6. Diversifiez vos investissements.

Tout comme il est imprudent de mettre tous vos œufs sur le marché dans le même panier, il est également insensé d'investir tout votre argent dans une seule entreprise. En investissant dans plusieurs entreprises ou, mieux encore, dans plusieurs secteurs

de l'économie (comme l'énergie, les soins de santé, les technologies de l'information et l'immobilier), vous pouvez répartir votre risque et récupérer plus rapidement si une entreprise ou un secteur a un mauvaise année.

7. Profitez des intérêts composés.

Un proverbe chinois dit : « Le meilleur moment pour planter un arbre, c'était il y a 20 ans ; le deuxième meilleur temps, c'est maintenant. Bien que ce proverbe s'applique certainement à de meilleures maisons

et jardins, en raison des avantages des intérêts composés, il s'applique également à l'investissement. Un jeune de 20 ans qui investit 200 \$ par mois à un taux de rendement de 8 pour cent disposera de 933 997 \$ lorsqu'il prendra sa retraite à 65 ans. S'il attend seulement 10 ans et commence à épargner à 30 ans, il ne disposera que de 416 517 \$, soit environ la moitié du montant — quand ils prendront leur retraite. La distinction réside dans le temps. Lorsqu'il s'agit

d'investir, plus tôt vous commencerez, mieux vous vous porterez. Mais quel que soit votre âge, il n'est pas trop tard pour commencer à investir dès aujourd'hui.



CONCLUSION

En harmonisant les rôles de l'argent, en établissant une base financière solide et en mettant en pratique de bons principes d'investissement, nous établissons un partenariat plus solide avec Dieu. Ellen White a dit : « Vous n'avez rien à craindre ; investissez vos moyens là où cela fera du bien ; diffusez des rayons de lumière dans les régions les plus sombres du monde.... Christ a tout donné pour vous ; que donnerez-vous pour lui ? Il demande à votre cœur ; donnez-le-lui, il lui appartient. Il interroge votre intellect ; donnez-le-lui, il lui appartient. Il demande votre argent ; donnez-le-lui, cela lui appartient » (Témoignages pour l'église, Vol. 4, p. 596). Investissons nos finances pour Dieu comme le faisaient les sages serviteurs et, ce faisant, renforçons notre relation en Celui de qui découlent toutes les bénédictions !



À propos de l'auteur

Scot Coppock est le directeur principal du développement pour ADRA International. Il est un spécialiste certifié en dons planifiés, est certifié NAD Planned Giving & Trust Services et a plus de 20 ans d'expérience dans la planification de la retraite et de la succession.

**PRODUIT ET
DISTRIBUÉ PAR :**
MINISTÈRES DE
L'INTENDANCE, DIVISION DE
L'AMÉRIQUE DU NORD

TRADUIT PAR :
DR. HERODE THOMAS